



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



Extinción de órganos autónomos

Desde el piso de remates,
Maricarmen Cortés > 4

La reforma administrativa del plan C que pretende desaparecer siete órganos autónomos está en una especie de *stand by*.



↓ Desde el piso de remates
Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

Extinción de órganos autónomos, en *stand by*

• Lo que menos le conviene a Sheinbaum es generar mayor incertidumbre entre los inversionistas.

La reforma administrativa que forma parte del plan C de **Andrés Manuel López Obrador** y que pretende desaparecer siete órganos autónomos está en una especie de *stand by*.

A pesar de que esta reforma sí fue dictaminada por la Comisión de Puntos Constitucionales en la Cámara de Diputados el pasado 28 de agosto, no está en la agenda legislativa en los pocos días que faltan para que concluya el gobierno de **López Obrador** y en la que sí se aprobará en *fast track* y con la aplanadora de Morena y partidos aliados la iniciativa para que la Guardia Nacional se integre ya oficialmente a la Secretaría de la Defensa.

Al parecer fue la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, quien logró frenar esta reforma administrativa para darle prioridad a la judicial, pero la duda es si será sólo un aplazamiento y se atenderá en este mismo periodo ordinario o en el próximo, o si realmente se dará marcha atrás a la desaparición del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu).



MAYOR INCERTIDUMBRE Y CONTROVERSIAS COMERCIALES

Lo que menos le conviene a **Sheinbaum** es generar mayor incertidumbre entre los inversionistas con la desaparición de los órganos autónomos al inicio de su gestión.

En el caso del IFT y la Cofece darían pie a controversias en el marco del T-MEC cuando

una de las prioridades de **Sheinbaum** en 2025 será la revisión del tratado; mientras que la desaparición del Inai sería un grave retroceso en materia de transparencia y gobernanza y es un absurdo que el gobierno se convierta en juez y parte ante las demandas de información sobre el quehacer gubernamental en todos los niveles de gobierno.

Y en el caso del Coneval, los aliados de la 4T deberían ser los primeros interesados en que continúe un organismo independiente que evalúe la aplicación y eficiencia de los programas sociales, porque lo que se mide se puede mejorar.

¿Sólo será un aplazamiento y se atenderá en este periodo ordinario o en el próximo, o se dará marcha atrás?



FED BAJARÁ HOY LAS TASAS

Hoy se realizará la reunión de política monetaria del Banco de la Reserva Federal, y la duda entre los analistas es si bajarán las tasas en 25 o en 50 puntos base.

La apuesta de los analistas de que bajarán las tasas es la razón por la que los mercados se mantienen optimistas en Estados Unidos y por la que el dólar se ha depreciado frente a las principales divisas internacionales incluido el peso. Ayer, el dólar interbancario cerró en 19.12 pesos frente a los 20.08 que llegó a cotizar la semana pasada antes de la aprobación de la reforma judicial.

En el caso de México, la decisión de la reunión de política monetaria de la Junta de Gobierno de Banxico, se dará a conocer el jueves 26 de septiembre, y se anticipa que —independientemente de la decisión del Fed— la mayoría optará por bajar las tasas 25 puntos base.